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 Anfragen-Nr.   

 AF-0286/2016  

Anfrage 

Herr 
Wieschke, Patrick 

Fraktionsvorsitzender der 
NPD-Stadtratsfraktion 

 

Betreff 

 

Anfrage der NPD-Stadtratsfraktion - Einhaltung des Stellenplans und 
Verbesserungen an der Volkshochschule 

 
 

I. Sachverhalt 
 
Am 12. Januar 2013 wurde in der Lokalpresse durch amtliche Bekanntmachung die Stelle 
einer pädagogischen Mitarbeitern und stellvertretenden Leiters der Volkshochschule 
ausgeschrieben. Die Stellenausschreibung war auch auf den Internetseiten der 
Stadtverwaltung veröffentlicht worden. Aus unerklärlichen Gründen wurde die Ausschreibung 
damals aus „organisatorischen Gründen“ aufgehoben. Die Stelle blieb unbesetzt. Als 
Ergebnis der hausinternen Ausschreibung 269/2016 wurde eine unbesetzte Stelle in der 
VHS kürzlich wieder besetzt. Hier handelt es sich jedoch der Ausschreibung zufolge nur 
noch um die Stelle einer pädagogischen Mitarbeiterin. Trotz des Wegfalls der 
Stellvertreterstelle wurde die Eingruppierung erneut in der Entgeltgruppe 11 vorgenommen. 
Die Anforderungskriterien wurden im Vergleich zur damaligen Ausschreibung an einigen 
Stellen verändert, man könnte auch meinen schwammiger formuliert. Die Ausschreibung von 
2013 beinhaltete bspw. die Anforderung an ein abgeschlossenes Hochschulstudium im 
geistes- oder naturwissenschaftlichen Bereich. Die neuerliche Ausschreibung sah dagegen 
lediglich ein abgeschlossenes Hochschulstudium „in dem für die VHS förderlichen 
Kompetenzen“ vor. In beiden Ausschreibungen waren für die neu besetzte Stelle der 
Nachweis mehrjähriger Leitungs- oder Lehrtätigkeit im Bereich Erwachsenenbildung, die 
Verantwortung für zwei Fachbereiche, die Fort- und Weiterbildung von Lehrkräften und die 
eigene Lehrtätigkeit vorgesehen. Die Anfrage möchte nicht die Personalverantwortung der 
Oberbürgermeisterin tangieren, sondern im Hinblick auf die Eingruppierung die richtige 
Anwendung des Stellenplans sowie im Hinblick auf die Situation in der VHS die 
Verbesserungen durch die Neubesetzung erfragen.  
 
II. Fragestellung 
 
1. Weshalb wurde die Stellvertreterstelle nicht mehr mit ausgeschrieben und ist vor 

diesem Hintergrund die Eingruppierung in der A11 gerechtfertigt? Bitte erläutern Sie 
den Hintergrund der Eingruppierung und auch ob die Stellvertreterstelle jetzt 
unbesetzt bleibt! 

2. In welchen Bereichen werden Lehrkräfte jetzt fort- und weitergebildet? 
3. Welche eigenen Lehrtätigkeiten übernimmt der oder die neue Mitarbeiterin an der 

VHS und in welcher Form wird dies das kommende Programm beeinflussen? 
4. Welche weiteren Kompetenzen haben nun Eingang in die VHS gefunden und 

welches sind „für die VHS förderliche Kompetenzen“?  
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Herr 
Wieschke, Patrick 
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